

"Hablar poco y realizar mucho"

Lema de la nueva Municipalidad Herediana

A las 10 a. m. del día sábado se llevó a cabo la ceremonia tradicional para la instalación de la nueva municipalidad herediana.

El Directorio quedó formado con las siguientes personas:

Presidente, profesor don Fausto Loría Ovaes; vice presidente, profesor don Rafael Arguedas Murillo; secretario, don Hernán Flores Páez.

Se juramentaron los demás miembros don Francisco Flores Morales, don Eloy León Villalobos, don Eduardo Ramírez Herrera y suplentes don Antonio Herrera Vargas y don Juan Rafael Rivera Madrigal.

Por razones de salud el profesor don Luis Felipe González F. se excusó de servir el cargo municipal, con el profundo sentimiento de sus compañeros y comunidad herediana. Su lugar lo ocupó el suplente don Fausto Loría, quien fué elegido Presidente.

Se acordó que la corporación pondría todo su empeño en el engrandecimiento de la Provincia, no sólo en el aspecto material sino cultural y los miembros adoptaron el lema de "Hablar poco y realizar mucho". El señor Gobernador de la Provincia, doctor don Edgar Cabezas, pronunció un conceptuoso discurso durante la instalación de la Municipalidad que nosotros reproducimos íntegramente en la siguiente forma:

Honorables miembros del Concejo Administrativo Municipal:

Al iniciar esta era de libertad, progreso y paz, me es muy grato saludaros, con la esperanza de que, siendo la armonía una fuerza constructiva, trabajemos de acuerdo con ella. Estoy dispuesto en la medida de mis capacidades, a cooperar con vosotros, para llevar a feliz término todas aquellas obras que constituyan para nuestra ciudad, progreso y bienestar; pero para esto es necesario que el Ejecutivo Municipal no tenga tropiezos de ninguna clase, por cuya razón os pido la mejor colaboración.

Muchas son las necesidades que hay que remediar, y me permito indicaros, a manera de programa, unas cuantas de ellas, con el objeto de esbozar un plan general de trabajo.

HIGIENE.— Siendo este capítulo de suma importancia para la comunidad, es necesario poner todo nuestro em-

peño en resolver tantos problemas que existen. Creo que con la cooperación del señor Inspector de Higiene, quien podrá presentarnos un plan general de trabajo, se logrará resolver las muchas dificultades con que han tropezado las municipalidades pasadas. Sabido es por nosotros que el sistema de cloacas está instalado desde hace mucho tiempo, y sin embargo, son relativamente pocas las que están conectadas. Ello se debe, en gran parte, a la escasez de materiales y a los pocos recursos económicos de los vecinos para construirlas. No enumero las demás necesidades porque sería extenderme demasiado.

ARREGLO CALLES, DESAGÜES, CAÑOS.— Este segundo capítulo que forma parte de la vida material y de progreso de la ciudad, no se debe de descuidar. Reparar todas aquellas calles que han sido asfaltadas y que ya sea por el tráfico o por cualquier otro motivo se han deteriorado mucho. Ordenar un plan general de acuerdo con aquellas calles que más importancia tienen, para darles preferencia en primer lugar y seguir luego con las de segundo orden. El ingeniero don Jorge Manuel Dengo, técnico en la materia, podría darnos sus consejos al respecto.

Con el arreglo completo de los desagües y caños, ayudamos a la obra de higienización de la ciudad.

AGUAS.— Este tercer capítulo es quizá uno de los más importantes para la vida de los habitantes. La Municipi-

palidad pasada se preocupó mucho por dotar a Heredia de buenas aguas potables, y para ello emprendió un costoso trabajo de encauzamiento en la región del Gallito. Prosigamos en esta importante obra y no desmayemos hasta conseguir el aumento del caudal de ellas.

REFORESTACIÓN.— Estando íntimamente ligado este capítulo con el anterior, debemos elaborar un plan de reforestación, y nombrar una Junta que se preocupe por reforestar nuestros manantiales y ríos.

REPARACIÓN EDIFICIOS.— Son varios los edificios municipales que demandan nuestra atención. El Mercado, el Matadero, etc. Creo que se debe reverter el actual presupuesto para reforzar, si es posible, la partida destinada a este objeto, y procurar la pronta reparación de los edificios.

CUENTAS PENDIENTES DE PAGO.— Mi idea es la de que consigamos con la Sucursal del Banco Nacional de Costa Rica en esta ciudad, un préstamo por el valor total de todas las cuentas pendientes de pago, y refundirlas así en una sola, cancelando todas las obligaciones contraídas por la anterior Municipalidad, para conseguir otra vez el buen crédito de ésta.

Debemos contemplar también lo que se refiere a las finanzas: un aumento en las patentes y una justa revisión en las tarifas, aumentarán las entradas municipales, con lo cual se logrará mayor desahogo en el Presupuesto. Para obtener mejor rendi-

AVISO

Sorteo de los Bonos de Electrificación de Heredia

Hemos sabido, por el Sr. Gobernador, que el sorteo de Bonos de Electrificación de Heredia, que debía haberse efectuado el 31 de Marzo pasado, se hará el 30 de Junio próximo, junto con el correspondiente al tercer trimestre de este año. Los cupones de intereses de fecha 31 de Marzo del 48, ya se están pagando.

miento en las labores de los empleados, y poderles exigir más puntualidad en sus trabajos, es conveniente hacerles un equitativo aumento de sus sueldos y salarios.

PLANTA ELÉCTRICA.—Hace aproximadamente ocho meses se iniciaron los trabajos de la construcción de la nueva Planta Hidroeléctrica en Carrillos de Poás. Una Junta Asesora, integrada por elementos desinteresados y activos, y por técnicos en la materia, está al cuidado de ella. A nosotros sólo nos queda velar por esta magna obra, y prestarle todo nuestro apoyo a la referida Junta Asesora, para conseguir, dentro de cierto plazo, lo que todos los heredianos deseamos: buena fuerza eléctrica, que venga a incrementar el desarrollo de las industrias de la ciudad.

ben en este programa, pero como no es posible hacerlo todo de una vez, me reservo para mejor oportunidad la enumeración de ellas. Iremos resolviendo poco a poco en las futuras sesiones las aquí expuestas, y espero, como lo dije al principio, la buena cooperación de ustedes.

Debemos pensar siempre en que nuestra alegría, nuestra fuerza, nuestra sabiduría, nuestro poder, no son nuestros, sino transitoriamente y que los hemos recibido para darlos a nuestros semejantes, para que estos grandes bienes sean útiles a los que viven con nosotros al presente y a los que han de vivir el futuro, que tenemos el deber de prepararles, como para nosotros lo prepararon los que son el pasado ahora, en el vertiginoso correr de los tiempos y en la marcha continua hacia el progreso.

Hay otras sugerencias que bien ca-

Benigna de Chaverri.....	¢	2 00
Efrain Chaverri		2 00
Guillermina de Quesada...		1 00
Talia de Quesada.....		1 00
El Nido.....		2 00
Pedro Víquez.....		2 00
Adilia Chávez.....		2 00
Esteban Barrantes.....		1 00
Ma. Luisa de Chaverri.....		1 00
Lillo Chaverri.....		10 00
Arturo Araya.....		2 00
Oliva de Zamora.....		4 00
Antonio Rodríguez.....		5 00
Oscar Negrini.....		5 00
Elena de Vargas.....		1 50
Otilia Vargas.....		2 00
Gerardo Gamboa.....		1 00
Ma. del Socorro de Pacheco		2 00
Margarita Chaverri B.....		2 00
Ester de Loria.....		1 00
Jesusita Ulloa Flores.....		1 00
Rosarito Ugalde.....		1 00
Fernando Vargas y Sra.....		5 00
Etelvina de Rojas.....		2 00
Consuelo de Jara.....		0 50
Felicía Martínez.....		0 50
Angélica Gamboa.....		1 00
Tila Zamora.....		0 25
Asunción de Hernández....		0 50
Consuelo de Gámez.....		1 00
Clara A. v. de Solís.....		1 00
Nenita Solís A.....		0 50
Rosita de Sinclair.....		1 00
Dolores v. de Dobles.....		1 00
Alicia de Rosabal.....		1 00
Francisco Benavides.....		1 00
Carlos Elizondo.....		1 00
Víctor Ml. Elizondo.....		1 00
María V. de Quesada.....		1 00
La Gheisa.....		1 00
Mario Esquivel.....		1 00
Gonzalo Esquivel.....		2 00
Dora de Segura.....		2 00
Bertila de Murillo.....		1 00
Eida de Vílchez.....		0 50
Juan Rafael Oviedo.....		1 00
Adilia V. de Solera.....		1 00
Ana Clara Hernández.....		0 50
Alfonso Allen Simón.....		0 50
Yella de González.....		1 00
Alicia de Salas.....		0 50
Elena de Chaverri.....		2 80
Bernardo Benavides.....		5 00
Angela Sáenz.....		2 00
Lidilia Céspedes.....		2 00
Juan Rafael Arias hijo.....		10 00
Claudia de Pacheco.....		30 00
Sánchez Cortés Hnos.....		50 00
Luis Dobles S.....		10 00
Manuel Dobles.....		10 00
Luis Felipe González.....		1 00
Raquel S. de Arce.....		0 50
Inés R. de Quesada.....		1 00
Isabel Echeverría.....		0 50
Claudia de Rosabal.....		2 00
Angela de Benavides.....		4 00
Marta Chaverri Rojas.....		1 00
Lydia Loria O.....		1 00
Lydia Dobles de Davis.....		5 00
Cala de Moreira.....		2 00

Pasa a la página 6

Contribución voluntaria para una misa solemne y homenaje póstumo al héroe herediano Rolando Aguirre Lobo, muerto gloriosamente en la batalla de Limón, luchando valientemente por la salvación de Costa Rica.

Miguel A. Sáenz.....	¢	5 00	Dr. Oscar Fuentes.....	¢	5 00
Jorge Ml. Dengo.....		2 00	Roberto Gamboa.....		2 00
Z. X X.....		2 00	Taly García.....		2 00
Zapatería Moderna.....		1 00	Guillermo Meza.....		5 00
José M. Rodríguez.....		2 00	La Central.....		0 25
Sta. Bárbara Miguel Hidalgo		1 00	Manuel Alfaro.....		5 00
Soledad Sancho.....		0 50	Flory de Esquivel.....		2 00
María V. de Herrera.....		2 00	Gonzalo Quesada.....		2 00
Lola Rodríguez.....		1 00	Humberto Ulloa.....		2 00
Rosario C. de Castro.....		1 00	Mario Arguedas.....		5 00
María V. de Esquivel.....		1 00	Marco Tulio Venegas.....		0 50
Víctor Ml. Esquivel.....		1 00	Miguel Yanarella.....		0 25
Antonio Herrera.....		2 00	Rosalina de Ramírez.....		1 00
José Hernández.....		2 00	Hernán Murillo.....		0 75
Hortensia de Murillo.....		0 75	María Ida de Zumbado.....		0 75
Angela de Víquez.....		1 00	Angela de Guerrotero.....		0 25
Delia Trejos.....		1 00	Ester Ch. de Zamora.....		1 00
Margarita de Esquivel.....		1 00	Esperanza Chaverri.....		1 00
Rita Cabezas.....		0 50	Ma. Isabel de Argüello.....		1 00
X X.....		1 00	Adilia de Lobo.....		0 50
Rita Saborío.....		0 50	Soleida de Rojas.....		0 50
Joaquín Guzmán.....		2 00	Lía de Solano.....		1 20
Marta González Flores.....		2 00	Eduardo Solís.....		0 50
Rubén González Flores.....		2 00	Rosalina de García.....		1 00
Fernando Trejos.....		2 00	Anita de Esquivel.....		1 00
Francisco Dall'Anese.....		1 00	Benjamín Zumbado.....		2 00
Micaelina de Fonseca.....		1 00	Luisa S. de Chaverri.....		1 00
Berta Solera.....		2 00	Anita de Lobo.....		4 00
Nelly de Solera.....		1 00	Antonio Chaverri.....		2 00
Rafael Arguedas Murillo...		3 00	Pedro Oller.....		2 00

La Campana de Cubujuqui no es, ni se piensa hacer de ella, una empresa comercial. Sus administradores y colaboradores trabajan sin remuneración, por el placer de servir a todos los heredianos. Nuestro deseo es de ayudar a realizar todas las obras de progreso que la Provincia de Heredia quiere llevar a cabo. *Solicitamos la cooperación de todos.*

Cruz Roja Costarricense

Comité Auxiliar.-Heredia

Heredia, 22 de febrero de 1948.
Sr. Director General de la Cruz Roja
Costarricense

Don Alfredo Sasso Robles
San José.

Estimado don Alfredo:

Gustoso rindo a usted el informe que me ha solicitado acerca de las labores realizadas por el puesto de Cruz Roja que funcionó en esta ciudad con ocasión de las últimas elecciones políticas:

I.— ORGANIZACIÓN. El puesto se instaló y funcionó bajo la responsabilidad y dirección de un Comité de Emergencia, integrado por los señores: Prof. don Miguel Palomares Prat, don Marco Aurelio Sáenz Flores y don Bienvenido Ramírez Vargas.

II.— APERTURA. El 7 de febrero, a las 13 horas, iniciáronse las labores, en el Edificio del Patronato Nacional de la Infancia, gentilmente cedido.

Al organizar las brigadas de servicio, tropezamos con mayor dificultad que en otras ocasiones, pues, gran parte de los voluntarios que nos habían venido prestando sus servicios estaban ahora ocupados en labores políticas.

No obstante eso—con la cooperación valiosísima del Prof. don Rafael Cortés Chacón (Jefe de Brigadas de Servicio) y de la señorita Miryam Alvarez Brenes—logramos formar un eficiente cuerpo de auxilios. Lo integraron:

a) Los señores miembros del Comité de Emergencia, a que hice referencia.

b) Los siguientes voluntarios, cuyos nombres fueron oportunamente aprobados por esa Dirección: Dr. don Antonio Castro Sánchez, Dr. don Adrián Gutiérrez Bogantes, Prof. don Rafael Cortés Chacón, Prof. don Carlos Luis Corrales Villalobos, don Ismael Chaverri Benavides, don Luis Roberto Flores, don Carlos Alberto Loría, don Herbert Madrigal Dittel, don Oscar Negrini Molina, don Rolando Sáenz Ulloa, don Fernando Salas y Prof. don Gonzalo Soto Rodríguez.

c) En el servicio de enfermería: Señoritas: Elsa Alfaro Vaglio, Mi-

ryam Alvarez Brenes, Lucina Chaverri Benavides, -Rosario Chaverri Benavides, Flora Herrera Rodríguez, Virginia Herrera Rodríguez, Alda Leitón Gutiérrez, Leda Madrigal O., Nydia Murillo R., Cecilia Odio González, señora doña Claudia Sánchez de Pacheco y señoritas: Virginia Ramírez V, Lic. Norma Rodríguez Ruiz, Olga Rodríguez, Celia Sáenz Flores, Doris Solórzano S., María Eugenia Vargas, Virginia Vargas, Dra. Irma Zumbado Lobo, Lilliam Zumbado Lobo y Miryam Zumbado C.

d) Nuevos voluntarios; Señores: Asdrúbal Benavides, Cirilo Benavides Campos, Jesús Benavides Campos, Víctor Manuel Benavides Argüello, Antonio Bolaños, Francisco Bruno, Emer Campos Chanto, Alvaro Cordero A., Rafael Estrada L., Roberto Gamboa Salazar, Hernán García, Antonio González Víquez, Domingo González Esquivel, Eladio Jara J., Joaquín Lizano, Rubén Martínez, Alvaro Murillo R., Bienvenido Paniagua M., Eduardo Protti, Luis Quesada, Carlos Ramírez A., Danilo Rodríguez, Ovelio Rodríguez, Rodrigo Sáenz Ruiz, Eladio Soto Rodríguez y Prof. Eduardo Trejos Dittel.

e) El Dr. don Eduardo González Flores, quien también nos ofreció gentilmente sus servicios.

III.—SERVICIOS DE ORDEN, VIGILANCIA DEL EDIFICIO Y ENLACE: Estuvieron a cargo de la Tropa de Scouts de esta ciudad que jefea don Fabio Loría Ovares, servicios éstos que fueron desempeñados en forma admirable.

IV.—Don Gonzalo Arguedas, de esta ciudad, nos ofreció desinteresadamente sus servicios como mecánico.

V.—Para el servicio de ambulancia usamos el vehículo No. 4940, de propiedad de la Junta Constructora de la Planta Eléctrica Municipal, Junta que tuvo la fineza de prestarlo.

VI.—SERVICIOS PRESTADOS:

Día 7 de febrero: Sr. Anselmo Rodríguez, escoriación dedos anular y meñique.

Día 8 de febrero: Sr. Anselmo Rodríguez, segunda curación; Sr. Carlos

Bolaños Morales, herida lacerocontusa; Sr. Miguel González Montano, contusión tercera falange anular derecho.

Día 9 de febrero: Sr. Carlos Bolaños Morales, segunda curación; Sr. Anselmo Rodríguez, tercera curación; Sr. Samuel Balmaceda, raspadura; Sr. Antonio Villegas Salas, fractura mandíbula izquierda; Sr. Claudio Zamora, herida lacerocontusa región occipital; Sr. Anselmo Rodríguez, cuarta curación.

Día 11 de febrero: Sr. Claudio Zamora, segunda curación; Sr. Anselmo Rodríguez, quinta curación.

Día 12 de febrero: Sr. Anselmo Rodríguez.

Día 13 de febrero: Sr. Anselmo Rodríguez.

VII.—La Junta de Protección Social ofreció los servicios del Hospital de San Vicente, para casos que no pudieran atenderse en el puesto.

VIII.—La Gobernación de la Provincia y la Comandancia de Plaza nos ofrecieron su apoyo, y no obstaculizaron nuestra labor.

IX.—CLAUSURA: A las 4 de la tarde del 13 de febrero se cerró el puesto, después de haber prestado servicio ininterrumpido—de día y de la noche—desde su apertura.

Todas las personas que colaboraron son dignas del aplauso y reconocimiento de este Comité Auxiliar, por tan meritoria y desinteresada labor.

Espero dejarlo satisfecho, y aprovecho la oportunidad para saludarlo y ofrecerme como su seguro servidor,

ANDRÉS BENAVIDES
Srio. del Comité Auxiliar
de Cruz Roja, de Heredia

Heredia, febrero 5 de 1948.

SCOUTS DE HEREDIA

Hermanos Scouts:

En mi condición de buen scout y haciendo honor a mi palabra empeñada al pie de la bandera de la Patria acudo gustosamente al llamado

noble y generoso que me hace el señor Presidente de la Cruz Roja de esta ciudad, Prof. don Miguel A. Palomares, a fin de que os llame a filas durante los días próximos, en que el pueblo costarricense concurrirá a cumplir con el sagrado requisito de elegir democráticamente su gobernante.

Como es bien sabido por vosotros la Cruz Roja Costarricense desea establecer puestos de emergencia en los lugares donde sea posible, para llenar cualquier necesidad durante los días antes mencionados.

Y la Cruz Roja Herediana, como lo hizo en días del año pasado, está haciendo todo lo posible por llenar de la mejor manera tan alta y humanitaria labor. Es así como esta valiosa Institución, en un gesto que mucho debemos agradecer, pide también nuestra colaboración, honor que nosotros debemos corresponder conforme lo hemos aprendido en el CODIGO SCOUT.

Por eso vengo a llamarlos y por eso espero que acudáis como buenos scouts a ingresar en esta cruzada de bien nacional, porque se nos presenta la hora de llenar uno de nuestros más bellos y nobles principios: SERVIR! . . .

Ocupemos pues, ese puesto de avanzada que así la vida nos será más hermosa, porque es bella la vida teniendo tan altos motivos de actuar.

Sirvamos, es decir, ayudemos al prójimo; ofrescamos nuestros brazos presentando la mano para que se apoyen los débiles; colaboremos en la obra de Dios, amándonos los unos a los otros.

Hermanos Scouts:

Espero vuestra colaboración porque sé que cada uno de vosotros lleva en el corazón el imperativo de pagar la deuda de solidaridad social.

Os espero confiado en que habéis escuchado no mi llamamiento, sino la voz de vuestro corazón, que os ha dicho: «HAZ HECHO BIEN. DIOS SONRIE FELIZ PORQUE SABE QUE EN TI HAY UN HOMBRE, MUY HOMBRE, QUE LE AYUDA A QUE EL MUNDO SEA MEJOR».

Os saluda y espera, vuestro hermano scout,

FABIO LORÍA OVARES,

Scout Ejecutivo de Schiff,
Scout Reservation y Scout
del Cuerpo Nacional de Scouts
de Costa Rica.

Tropa de Scouts que estuvo al servicio de la Cruz Roja Herediana, durante los días de emergencia del 7 al 13 de febrero de 1948

Fabio Loría Ovarés
Milton López González
José Alfredo Murillo Chaverri
Jorge García Hernández
Luis Guillermo Salas Arce
William Hernández Ocampo
Edgar Hernández Ocampo
Jaime Murillo Carvajal
Rodrigo Gamboa Durán
Rodrigo Gámez Lobo
Rafael Angel Sánchez Bonilla
Alberto Molina Chaverri
Fredy Valenciano Solís
Carlos Alberto Bruno Salazar
Guillermo Odio González

Personas y entidades que enviaron su contribución para sostener La Campana de Cubujuquí durante su segundo año de labor

TERCERA LISTA:

Sr. Manuel R. Alfaro
Lic. Bernardo Benavides Z.
Sra. Landelina de Benavides
Presbo. Miguel Benavides
Prof. Víctor Bermúdez
Sra. Eda de Bernini
Dr. Edgar Cabezas
Presbo. Bernardo Castillo M.
Sr. Amando Céspedes M.
Prof. Gonzalo Cordero
Prof. Rafael Cortés Ch.
Sres. Ismael Chaverri y Hno.
Sra. M^a Luisa v. de Chaverri
Sr. Silverio Chaverri
Ing.° Jorge Manuel Dengo.
Lic. Marco Tulio Fonseca.
Dr. Oscar Fuentes
Sr. José Gamboa A.
Lic. Alfredo González F.

Sr. Rubén González F.
Prof. José Guerrero
Sr. José Joaquín Guzmán L.
Sr. Javier Jara C.
Sr. Jorge Lobo
Sra. Blanca Rosa R. de Moya
Prof. Miguel Palomares
Sr. Carlos Rodríguez B.
Lic. Miguel Angel Sáenz F.
Ing^o Samuel Sáenz F.
Prof. Marco Tulio Salazar
Srta. Matilde Viquez V.
Sr. Pedro Viquez A.
Lic. Raúl Zamora N.
Municipalidad de Heredia
Sindicato Patronal de Comerciantes Heredianos.

NOTA.—Seguiremos publicando en cada número los nombres de los nuevos contribuyentes.

Viene de la página 3

José Gamboa	₡ 15 00
Ma. Cristina González B.	0 50
Rubén Salas	5 00
Marela Dobles	2 00
Carmen Dobles	2 00
Jorge Lobo	5 85

Total

₡ 349 80

ESTADO DE CUENTA

	ENTRADA	SALIDA
Contribuciones	₡ 349 80	
Pagado a Pbro. Mata por funerales según recibo		65 00
Telegrama Pbro. Benjamín Núñez		3 50
Factura Juan Rafael Campos por servicio de mesa artista (catafalco)		125 00
Factura Imp. Tortuo 300 recordatorios ..		85 00
Pagados por voces coro a Santiago Campos	₡ 15.00	
Antonio Campos	20.00	
José Ml. Lépiz	20.00	
J. Rfl. Alfaro	10.00	65 00
Entrega al Pbo. Mata por abrir puerta Central y como limosna por las bancas		6 30
TOTAL	₡ 349 80	349 80

Agradecemos la desinteresada cooperación de las siguientes personas:

En la Orquesta Oscar Campos E. (Maestro de Capilla). — Rubén Campos, Leonardo Soto, Guillermo Soto, Celedino Herrera.

En el Coro Lucila Rodríguez S., Herminia Rodríguez S., Caridad Solís, Esperanza Solís, Elida Brenes y Julia Hernández.

EL COMITÉ:

MARINA DE DALL'ANESE

BERTHA DOBLES CH. OLGA DE VARGAS

Heredia, 5 de Mayo de 1948.

Concurso

Narraremos aquí un suceso ocurrido en esta ciudad hace pocos días.

El lector que quiera participar en el concurso, nos remitirá un comentario del mismo escrito a máquina con doble espacio, que no exceda el

espacio de una plana de hoja de bloc y firmado con seudónimo o nombre propio.

El relato es el siguiente:

Durante los días de la guerra civil recién pasada, un ciudadano mejicano residente en la ciudad, tuvo este gesto de altruismo: Habiendo sido enterado de la dificultad en que estaban las familias que tienen hijos estudiando en Méjico, por la imposibilidad de remesar fondos a sus muchachos a causa del cierre de bancos, con humanitaria complacencia solucionóles la dificultad, ordenando a sus oficinas en Méjico, que pagaran a cada estudiante la mensualidad correspondiente; y aceptó el pago aquí en colones al tipo de cambio oficial, sin admitir que se le reconociera comisión ninguna por el servicio que hacía.

Habiendo invertido a consecuencia de eso la suma de cerca de nueve mil colones en moneda nacional, que no pudo convertir en dólares luego, por la escasez de divisas, compró siete mil

colones en bonos de Electrificación de Heredia y pagó con el saldo en dólares en la bolsa negra a un tipo de cambio elevado, con pérdida de algo más de trescientos colones.

En nuestro número de Julio Próximo daremos los datos que identifican a la persona protagonista de este relato y publicaremos el mejor comentario que se nos haya enviado sobre el mismo.

LA CAMPANA DE CUBUJUQUI

PUBLICACIÓN MENSUAL DE LA ASOCIACIÓN ALA

Redacción y Administración:

Lic. Miguel Ángel Sáenz

Ap. 98 - Tel. 29

Prof. Miguel Palomares

Ap. 80

HEREDIA

COSTA RICA, C. A.

Esta publicación es apolítica

Nuestra labor es y será constructiva

Los artículos de colaboración se publicarán con la firma de sus autores.

Nos reservamos el derecho a rehusar o aceptar las colaboraciones no solicitadas.

AGRADECIMIENTO

La Directiva del Comité Auxiliar Herediano de la Cruz Roja Costarricense y los Miembros del Comité de Emergencia presentan su más sincero agradecimiento a todas las personas que ofrecieron sus servicios y su cooperación que permitieron llevar a bien la tarea que se nos había encomendado.

Hoy damos a la publicidad nuestro primer informe. En fecha próxima daremos a conocer el informe relacionado con nuestras actividades durante marzo y abril del presente año.

Publicaremos también los nombres de todas las personas que nos enviaron sus donativos o que nos ayudaron en una forma cualquiera facilitándonos vehículos, etc.

Diremos igualmente cómo hemos repartido los víveres recibidos y cómo se ha empleado y se emplea el dinero recogido.

Mientras tanto, y a todos, muchas, muchísimas gracias por todo.

MIGUEL PALOMARÉS

Presidente del Comité Auxiliar Herediano de la Cruz Roja Costarricense.

Los únicos gastos que *La Campana de Cubujuqui* tiene que pagar son los que se relacionan con la impresión del periódico: *papel, imprenta, clisés*, etc. Para pagarlos, contamos con las contribuciones voluntarias de los lectores. Damos las gracias a las personas que nos mandaron sus contribuciones y esperamos las de los demás lectores.

OTON "El cartero", FUNCIONARIO EJEMPLAR...

DIARIAMENTE, desde hace veinte años, OTON, «El Cartero» recorre la ciudad de Heredia.

Cumple feliz su tarea de portador de emociones diversas a los habitantes de la ciudad. Se le espera con ansiedad. Llega corriendo, con su paquete de cartas apoyado en el pecho, deseoso de cumplir pronto su misión en el hogar de los destinatarios de esas cartas. Su toque de puerta es característico. Es Otón...! Dicen cientos de heredianos todos los días, mientras las campanas de las torres centenarias de la Iglesia, anuncian la hora del Angelus. Es Otón...! Y la madre que anhela saber del hijo; la buena esposa que espera nuevas de su marido desde la zona bananera; el estudiante que espera el resultado de su gestión para una beca; quien aguarda el «sí» para ocupar un puesto; y la linda heredianita que ha alcanzado los quince años, y que impaciente espera las letras de su galán, que recibirá burlando la vigilancia de su padre... un poco incomprensivo todavía...! Todos, todos reciben con alegría la llegada del cartero... de nuestro Otón el Cartero. Luego, cada uno se retira a leer la carta que acaba de recibir. Y ya nadie recuerda a Otón. La «mamá» lee la carta de su hijo que estudia en el extranjero, rodeada de los suyos. Quien recibió el puesto, irá a celebrarlo entre holgorio de amigos; la esposa abre aquella carta bendiciendo al marido que le envió veinte colones,... y la moderna Julieta, candorosamente irá a su cuarto, para deleitarse con las cuatro letrillas de su Romeo.

Y a Otón el cartero... quién le lleva la alegría? Nadie piensa en él, que luego de dejar la felicidad, o la incertidumbre, o los celos juveniles, en cada persona que recibe una carta, se retira a su casa, cansado de correr.

Cómo debe recordar los rostros de los cientos de personas que ha visto en el día! Cuando está en su casa debe parecerle que ha desfilado entre muchísima gente, observando sus gestos diferentes...! Debe ser una experiencia magnífica. Ha llevado en sus

manos una síntesis de la vida de la ciudad. Sus relaciones sociales, comerciales, individuales. Toda la vida de Heredia en esas cartas que apoyadas en su pecho lleva Otón el cartero.

Durante más de veinte años, Otón Castro ha tocado las puertas de nuestros hogares. En su libreta arrugada han estampado su firma muchos cientos de heredianos. ¿Qué distintas consecuencias traerían a Heredia todos esos millares de millares de cartas? Cuántas de esas cartas han producido a través de tantos años distintos fenómenos: viajes... grandes negocios... incidentes... matrimonios... cambios de opinión... actitudes políticas...! Toda una serie de fenómenos sociales. Han pasado por las manos de Otón esas cartas, como folios de la Sociología de Heredia; hojas sueltas que se las ha llevado el viento y que ya no es posible recoger... Durante todos esos largos años, siempre alegre, siempre puntual, ha recorrido este excelente funcionario por la ciudad. Es el único herediano a quien no le llevan cartas. No tendrá él la grata impresión de oír el toque del cartero llamando a su puerta! No tiene ese derecho! Le está reservada la misión de llevar, no de recibir! Sus emociones, sus alegrías, sus penas, sus esfuerzos, se reducen a su hogar.

Nunca se ha atrasado. Si lo hiciera unos segundos, oíría el reproche cordial de muchos que le esperan.

Un día de estos, de mayo, recorrió Otón al medio día, la calle que arranca de la esquina Sur Este del Parque Central para ir a terminar a la Ciudad de las Cruces Blancas... También sonaban [las campanas centenarias... pero no eran los toques del angelus, al eco de los cuales siempre anuncia su trabajo nocturno, sino que doblaban... doblaban por su hijo. Su recorrido no fué entonces a entregar cartas; fué a enterrar a su hijo muerto accidentalmente... Otón, quien todos los días lleva cartas a los heredianos, iba a llevarle a la tierra

herediana como una parte de su corazón...!

Y esa noche, Otón también trabajó. No quería atrasarse ni aún en ese día justificable! Afligido y triste, bajo los primeros aguaceros que empiezan a caer, apretando más fuertemente las cartas contra su pecho, Otón el cartero repitió lo mismo que hace desde veinte años. Estaba pálido... su toque a las puertas heredianas fué entonces débil. Muchos no dijeron al oírle «Es Otón»...! sino más bien, «Será Otón...?»

Entregó las cartas y a paso despacioso se encaminó hacia su casa, mirando hacia lo alto... mirando hacia el infinito. Como si en la luz de las estrellas encontrara él, una carta de su hijo... aunque fuera de cuatro letras...!

CARLOS ELIZONDO

Heredia, Mayo de 1948.



IMPRESA AURORA SOCIAL LTDA.
TELÉFONO 4310 — APARTADO 884
Esquina Suroeste del Colegio Superior de Señoritas,

HEREDIA ANTAÑONA

Con motivo de las Fiestas del 150º Aniversario de la Erección del Templo de la Parroquia Herediana (31 Octubre—1797—31 Octubre 1947)

Bella ciudad tropical, yo me complazco en rendirte mi filial homenaje!

Ciudad centenaria en la cual discurrieron felices los días de mi lejana infancia, yo te añoro siempre.

Si el bregar de la vida me hubiese impelido a ir a plantar mi tienda en el confín del mundo, yo nunca habría sido infiel a tu recuerdo y en mi mente habría persistido, sin faltar un día, la imagen única de las cuadradas torres de tu templo parroquial de recios sillares; de tu pintoresco fortín, evocador de viejas leyendas; de la torre de arte clásico, coronada de bien pulimentada cúpula, que concibiera el maestro Kurtze como bello remate de tu santuario del Carmen; de tus riñones alrededores cubiertos de verdura y aromados por la flor del café; sin echar en olvido tampoco tu Pirro, de turbias y cansadas aguas.

* * *

Forjaron tu cuna los primeros labriegos españoles que se avecindaron en el valle en que hoy airosa te asientas. Y reputárseles debe como auténticos titanes del trabajo, ya que ellos iniciaron la lucha bravía con la naturaleza.

Altos y fornidos muchos de ellos, con la exhuberancia misma de los elevados robles del bosque inmediato, emprendían, bajo la dirección del jefe de la familia, desde la aurora, la tarea de despejar la fronda. Por eso escuchábase incesante, el rítmico golpear del hacha empuñada por los más vigorosos, entre tanto que otros roturaban afanosamente el campo limpio ya de abrojos, depositando en él la simiente que con la bendición del Cielo y sus fertilizantes aguas, debía transformarle en risueño huerto colmado de frutos y de flores. Tales grupos familiares constituían verdaderas colmenas sin zánganos. Hasta las mujeres solían sumarse a la faena, apareciendo más bellas y sanas con sus mejillas encendidas por la fatiga. Esos invencibles héroes de la labor agreste, que al fin encontraron como una compensación, eslabonada a su rudo esfuerzo, la dicha de una apaci-

ble ancianidad, siempre se revelaron creyentes fervorosos y apegados al viejo solar y la mano que tendieron nunca fué mano desleal.

Sumisos a las exhortaciones de las autoridades eclesiásticas, aceptaron ir a estrecharse—como se decía en aquel tiempo—al rededor de la campana de Cubujuquí, esa campana que desde lo alto de la ermita llamaba a los fieles con su lengua metálica.

Dignos descendientes suyos son tantos graves varones que en tus lares se han visto surgir, de alma grande, sin doblez, hombres completos, que al desaparecer han legado a la juventud valiosos preceptos de sano bien vivir.

A particular tributo recordatorio son acreedores aquellos hijos tuyos que cuando llegaron los azarosos días de la campaña nacional contra el filibusterismo, se aprestaron a aportar con largueza su continúente pecuniarío. Con mayor merecimiento y justicia los que incorporándose al ejército expedicionario, marcharon hacia el país hermano abatido y allá cobraron fama de guerreros impávidos que con valor espartano desafiaban la muerte en defensa de la libertad patria.

Que para glorificar su memoria no falten cantos mil!

* * *

Cómo no he de enorgullecerme, ciudad arcaica y conservadora, de haber nacido bajo la estrellada bóveda de tu cielo, si eres emporio de laboriosidad e hidalguía y en ti todo es placidez y encanto?

Ciudad filarmónica, con justicia te evanesces de ser la cuna del autor de las bélicas notas de nuestro majestuoso Himno patrio.

Si poetas propios y extraños han entonado loas en tu honor, es porque eres cordial y sosegada sin ser triste; acogedora y linda sin presumir de serlo. Porque tienes el embrujo de lo vetusto y alma mística. Por eso hasta los forasteros con pesar te dejan, llevando de ti dulces remembranzas.

La misma afinidad conservadora que al advenimiento de la Independencia te empujó a solidarizarte con

la antigua metrópoli, para emprender la defensa de aspiraciones comunes que en esos días de vacilación e incertidumbre, estimaste justas, te ha movido a mantener luego en tu seno, con apego inquebrantable, muchas de las características costumbres heredadas de la "Muy Noble y Muy Leal" Cartago. Por eso cuantos te visitan descubren que guardas no poca similitud con la ciudad de las brumas.

Sin celos y envidias, que no caben en bien avenida familia, hoy vives dichosa entre tu gentil hermana, ahora gran señora, San José, y tu hija Alajuela, la ciudad cálida y heroica.

Tus casas, por lo general de modesta apariencia, porque no eres ciudad rica, en su mayoría son, eso sí, amplias, plenas de luz y aire. Acariadas cada amanecer por las balsámicas brisas de los montes de Barba, en ellas reinan todo el año, la alegría y la salud.

Tus mujeres son madrugadoras, nunca ociosas; siempre limpias; son también dechado de recato y hacen gala de devotas. Más blancas que morenas, rivalizan en gracia con las flores que en sus jardines cultivan con pasión. Y cuenta la fama que no pocos extranjeros, fascinados, creyeron ver en ellas ángeles celestes y no humanas criaturas.

Madre Heredia, ciudad idolatrada, aunque celebro te hayas modernizado y seas ahora centro de bulliciosa parvada estudiantil que acude de todos los ámbitos del país, yo, en el ocaso de la vida, el recuerdo que de ti llevo dentro del alma, es el de la Heredia vetusta, la de las calles empedradas, con faroles petroleros y sosiego monacal.

Casi cuarenta años de ausencia pueden haberme borrado de la memoria de mis amigos de juventud; mas yo no me olvido jamás de ti,preciado oasis de ventura.

Salve, ciudad antañona, joya de Costa Rica, ciudad edén!

LUIS CARTÍN G.

Pensión González Víquez del Hospital San Juan de Dios, Noviembre de 1947.